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令和４年１月２１日 

 

議会報告・意見交換会報告書 

 

代表者  石垣 昭一   

記録者  渡辺 博司   

班 員  遠藤 敬知   

〃   水戸 芳美   

 〃   佐藤 俊弥   

 

議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。 

 

記 

 

１ 日     時 令和３年１１月１９日（金）１９時００分～２０時３０分 

２ 会     場 市立山口公民館 

３ 欠 席 議 員  なし 

４ 参 加 者 数  ６名（男性６名） 

５ 報 告 内 容  議員定数、議員報酬検討特別委員会中間報告など 

６ 意見交換の内容 

（議会・議員及び市

政に対する意見、提

言、要望等） 

出された意見等 当日の回答 

市民 

現在の議員定数・報酬月額は

いくらか。 

議員 

現在の議員定数は２２名、

報酬月額は３９万３千円で

ある。 

平成１９年９月に２６名か

ら現在の２２名になった。 

市民 

周辺の山形市、東根市、村山

市の議員定数・報酬月額はい

くらか。 

議員 

議員定数は、 

山形市は３３名、 

東根市は１８名、 

村山市は１６名である。 

報酬月額は、 

山形市は６４万円、 

東根市は３６万円、 

村山市は３６万円である。 
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市民 

報酬月額の他には支給がない

のか。 

議員 

政務活動費があり、本市は一

人月額１万３千円、年額１５

万６千円です。個人にではな

く、会派に支給される。 

県議は個人に月額２８万円、

会派に一人月額３万円、合計

一人月額３１万円支給され

る。 

山形市は一人月額１０万円、

年額１２０万円支給される。 

政務活動費は交通費、宿泊

費、資料費用にだけ使用で

き、年間報告書を提出して残

金は返金している。 

市民 

議員定数、議員報酬検討会の

メンバーは何人か。 

議員 

委員は１０名で会派の人数

割で会派から委員を選出し

ている。 

市民 

議員定数、議員報酬検討委員

会を設置した理由を聞きた

い。 

議員 

前回の市議選での定員割れ

が心配された点を考え、議員

のなり手不足の解消解決策

のため設置した。 

市民 

平成１９年に議員定数の削減

を行った結果はどうなった。 

議員 

削減により、常任委員会が４

つの委員会から３つの委員

会になったが、委員数は各１

名ずつ増え、７名での委員会

活動を行っている。 

市民 

議員の会派を増やし、各会派

との白熱した話し合いの場を

つくり、市民にわかりやすい

議員活動を行っていただきた

い。 

議員 

議会の活動を市民にわかり

やすく知らせる必要がある

と考える。 
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市民 

東根市と村山市の場合は防衛

省の予算もあるのではない

か。天童市でもないのか。 

議員 

本市では防衛省の予算で、天

童高原までの道路整備を行

った。 

市民 

押切川、乱川の河川の支障木

の撤去作業を行っていただき

たい。 

議員 

県に要望を行っている。順番

待ちもあるが、これからも要

望を続けていく。 

市民 

地区の人口減少がある。 

地域おこし協力隊が活動・活

躍されており、ふるさと納税

を利用した人たちへの移住促

進につながる活動も大切なの

ではないか。 

議員 

子育て支援や高校生までの

医療無料化など、積極的に行

っており、働く環境の整備づ

くりも行い、これからも移

住・定住促進につながるよう

に活動していく。 

市民 

市街化調整区域の緩和をして

もらいたい。 

議員 

山形市、上山市、天童市、山

辺町、中山町の３市２町で市

街化調整区域の調整を行っ

ている。最近、緩和されてき

ているが、近隣のようにもっ

と緩和されるように活動し

ていく。 

市民 

なでしこ団地の加わりで世帯

数が大幅に増大し、嘱託区の

範囲が増え、大変になってい

る。 

議員 

大変だと思いますが、これか

らもよろしくお願いしたい。 

７ 所  感 
質問の他に、具体的な要望・提案もあり、市民の熱意を感じ

た。しっかりと行政に内容を伝えたい。 

 


